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現業職場の課題解決にむけ
総務省および議員要請行動を実施

現場課題を国会へ
反映させるために

これに対し、総務省は、①行政課題に的確に対応できるよう、地域の実情を
踏まえつつ、技能労務職員を含め、適正な人員配置に取り組むことが重要、②
委託した業務についての責任は、行政に帰属するものであり、地方自治体にお
いても委託先が破産等で業務が滞った場合等でも適切に業務の執行管理をして
いただく必要がある、③民間委託か直営かの選択を含めて、各自治体において、
自主的に判断すべきものである、④給与に関する情報の開示を進めながら、住
民の理解と納得が得られる適正な給与とすることが重要、などの考え方につい
て示した。
総務省の回答を受け、改めて三役・常任委員から現場実態を訴え、総務省に

課題解決にむけた対策を要請した。
（要請行動の詳細な議事録は第３回全国幹事会の資料に掲載予定）

現業評議会は、現業・公企統一闘争を取り組むにあたり、4月１６日に総務省要請行動を行い、総務省に
対し、①人員確保にむけた十分な予算確保と採用に対する自治体判断を尊重すること、②民間委託導入後の
公共サービスの水準や財政などの現状と課題を十分に検証・検討すること、③民間委託について課題が生じ
ている際の再公営化について自治体判断を尊重すること、④賃金センサスの活用を促す助言はしないこと、
の4項目について要請した。

現業・公企
統一闘争

住民アピール行動での活用を

現業評議会では、清掃職員と学校給食調理員と学校用務
員の業務を知ってもらうため、ドキュメンタリー動画を作
成した。どのような業務を担い、また「どんな想いを持っ
て仕事に関わっているのか」を現業職員に密着したドキュ
メンタリー動画。多くの人たちに私たちの業務を知っても
らうため、YouTubeの一般公開としてアップしています。
各単組、各県本部でも活用と周知をよろしくお願いします。 学校給食調理員

ありったけの現場力

清掃職員 学校用務員

総務省要請行動後には、岸まき
こ・鬼木まこと組織内議員をはじ
め、政策協力議員に対し要請行動
を実施した。
議員要請行動では、総務省から

の回答を踏まえ、改めて現業職場
の課題解決のため国会での取り組
みを要請した。
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委託導入後の取り組み
自治体責任を果たすため、検証と分析を
現業評議会では、現業・公企統一闘争を取り組むにあたり、４月24日にウェブ学習会を開催し、317人

が参加した。学習会では、第１次闘争の取り組みを進めていくうえで、すべての単組が取り組むべき内容に
ついて提起がされた。あわせて、民間委託導入後におけるサービス水準の検証と分析が十分ではないことか
ら、単組報告として委託導入後の取り組み事例が報告され、すべての単組での取り組みを要請した。

職場改善にむけた学習会

現業組織集会のご案内

現業評議会では、7月20日（土）～21日（日）
にかけて、大阪で第９回現業組織集会を開催します。

1日目の全体会では、組織強化を取り組むにあた
り、日常のコミュニケーションが重要であることか
ら、講師を劇作家・演出家で活躍している鴻上尚史
さんを招き、「コミュニケーションのヒント」と題
した講演を行います。

舞台作家・演出での経験を踏まえ、自分の思いを人にどう伝えるかについて分かりやすく解説
します。
各単組報告では、会計年度任用職員の取り組み、また能登半島地震における取り組み事例を

予定しています。さらに講演②では、大阪桐蔭高校の野球部部長を務めていた森岡正晃さんを
講師に、創部4年で全国制覇を成し遂げたチーム作りの経験を踏まえた、組織強化や人材育成
についての講演を予定しています。
参加を希望されるかたは県本部までお問い合わせください。多くの参加をお待ちしています。

「現業評議会 まとめ動画」
現業評議会では、開催したセミナー、集会の講演等

の動画を、「自治労本部 現業評議会 動画まとめ」の
サイトを作成しています。
県本部や単組での学習会に使用したり、気になる箇所

だけをチェックするなど、様々な場面で利用可能です。
QRコードからサイトに移動します。
県本部・単組での取り組みの強化にむけ、是非とも周

知と活用をお願いします。

動画・資料を活用しよう！

集会・セミナー動画 資料など

単組報告では、島根県本部益田市職員労働組合の石川荒次
郎さんから、労働者不足や材料費高騰などによる入札不調な
どの状況などに触れつつ、島根県内において委託から直営に
戻した事例が報告された。さらに委託後であっても、最終的
に行政が責任を果たす義務が生じることに変わりがないこと
を訴えた。
さらに益田市現業労組として学校給食の配膳業務、調理業

務について、これまでの現業・公企統一闘争において、「学
校給食事業民営化以降のサービスの質、従事する労働者の
労働条件が適正な水準を満たしているか検証す
る」内容について書面確認し、検証を行ってい
る。公共サービスの低下を招くことなく、課題
が生じている際は必要に応じて再度、直営とな
るよう、引き続き取り組みを進めていくことが
報告された。

単組の取り組みを報告する石川さん（写真下）

【レギュラーメディア出演】
ＮＨＫBS１
「COOL JAPAN～発掘！かっこいいニッポン～」
BS朝日
「熱中世代大人のランキング」
（～2018年9月29日）


